

Partió Lázaro Peña con rumbo a Viena, para seguir hasta Moscú

Estímase que recibirá instrucciones acerca de la línea del partido sobre la "ayuda a Guatemala"

Por Francis L. Mac Carthy, gerente en Cuba de la United Press

El dirigente comunista cubano Lázaro Peña recibió instrucciones de dirigirse tras el "telón de hierro" para recibir nuevas órdenes de Moscú, según se pudo conocer hoy.

Peña partió de La Habana por la vía aérea el sábado por la mañana rumbo a Viena, vía Amsterdam, y se supone que seguirá a Moscú por tren.

Pese a que el líder comunista está reclamado por la policía con motivo de varias acusaciones por el delito de sedición, no se hizo esfuerzo alguno por impedir su partida. Sólo su esposa le despidió en el aeropuerto.

Fue éste el sexto viaje de Peña al extranjero con un pasaporte cubano en menos de veinte meses. Como en ocasiones anteriores, su pasaje fue pagado en efectivo en Europa, tras el "telón de hierro" y su boleto enviado a esta capital.

Fuentes autorizadas expresaron que el actual viaje de Peña es para "explicar" la posición actual del partido en Cuba a los líderes del Cominform, y para aprender la nueva línea del partido sobre la llamada "ayuda a Guatemala".

"Retirados desde que el partido fue declarado ilegal a principios de este año, los líderes comunistas cubanos abandonaron el clandestinaje la semana pasada, el tiempo necesario para prestar su apoyo al "Comité Pro Guatemala" ostensiblemente formado por la Federación Estudiantil Universitaria. Los firmantes de una "proclama" del comité atacando a la Conferencia de Caracas incluían a Juan Marinello, ex presidente del partido, y Flavio Bravo, su "líder de la juventud". Otros firmantes comunistas eran Candelaria Rodríguez, enviada por el partido tras la "cortina de bambú" para "investigar" las acusaciones de guerra bacteriológica; Carlos Rafael Rodríguez, ex político y ex miembro del Gabinete; Vicente González, que utilizó el seudónimo de "Esmeril" para sus artículos en el periódico "Hoy"; Mirta Aguirre, también de la redacción del ex órgano comunista; líderes políticos de oposición y elementos llamados "liberales".)

Peña, ex dirigente obrero, es vicepresidente y miembro ejecutivo de la junta del Partido Comunista cubano. Es también líder de su "politburó". Su último viaje conocido a Moscú para "instrucción política" fue efectuado en junio de 1952, después de la ruptura de relaciones entre Cuba y Rusia soviética. Empero, desde entonces ha "visitado" México, Suiza, Austria, Argentina y Chile, entre otros países.

Peña es la primera figura importante del comunismo en Cuba que pasa al otro lado del "telón de hierro" este año. El año pasado, los comunistas que se dirigieron a Europa para recibir "orientación" fueron Joaquín Ordoqui, ex congresista, y Edith García Buchaca, dirigente del sector femenino del partido.

Ordoqui y García Buchaca también partieron por la vía aérea hacia Viena con el objetivo de asistir a un "Congreso de paz". En Viena se sumaron a sus camaradas comunistas Nicolás Guillén y Fidel Domenech.